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郑州市城市管理局负责人首
先介绍了郑州市基本情况，近年
来，随着郑州城区框架不断拉大、
城市规模迅速扩张，郑州市委、市
政府顺应城市发展的趋势和市民
群众的呼声要求，在全市推出了
以“路长制”为抓手的城市精细化
管理模式，短时间内走出了一条
符合郑州实际、具有郑州特色的
城市精细化管理路径，全市各级
城市管理责任得到层层传导、各
种城市治理活力得到充分激发、
各类城市顽症痼疾得到源头治
理，城市形象明显改善，城市面貌

焕然一新。
上海代表团有关负责人说，

他们此行是吸收全国各地在精细
化管理方面的宝贵经验，郑州市
城市管理部门在精细化管理工作
中理顺体制机制、市区联动等具
体工作经验值得借鉴。“郑州这一
年多确实变化很大，尤其是市容
环境方面好多做法值得我们上海
学习。一些路段让人眼前一亮，
特别是细节的处理，包括街景绿
化、便民服务等方面都很值得我
们学习。下一步我们也会和郑州
加强交流，共同把我们城市精细

化管理做得更好。”
据了解，此次上海代表团由

上海市住房和城乡建设管理委
员会与上海市城市管理精细化
工作推进领导小组相关负责人
组成。本次考察活动主要就“路
长制”管理模式、城市精细化管
理工作机制、数字化城市管理建
设、架空线缆入地改造提升、建
筑垃圾就地利用、再生资源利用
等方面与郑州市城市管理部门进
行了交流学习。

交流会后，上海代表团先后
观摩了二七广场、经六路等地。

本报讯（郑报全媒体记者
张倩 通讯员 崔晨）昨日早高
峰，21路公交行驶到中州大道
晨旭路上下客时，车上出现暖
心一幕……一名男乘客不小心
将一兜汤洒在下客门处，他大
声告诉车长，自己着急上班，实
在不好意思，没办法清理。车
长杨志远本想等到下一个红绿
灯抓紧时间清理一下，一名女
乘客从座位上起来打扫起来。

杨志远说，从监控中看到，
这名女乘客先是翻了翻自己的
背包，可能是没有找到纸，又看
到车后门处有拖把，就拿起拖把
开始清理。“这个女孩有点面熟，
应该是经常乘坐21路车。上班

高峰期，上下乘客比较多，女孩
离后车门比较近，她应该是和我
的想法一样，怕其他乘客滑倒，
离开座位起身打扫卫生的。”

公交二公司二车队相关负
责人表示，21路是郑州公交的
精品线路之一，多次荣获省市级
各项荣誉，尤其是近年来，市民
素质在不断提升，整个车厢氛围
也非常好，特别是排队乘车、主
动让座、帮助老人上下车等行为
经常发生。女乘客打扫车厢卫
生，看似只是一件小事，其中却
饱含着对他人的尊重。希望通
过媒体向女孩表示感谢，也想寻
找这个有爱心的女乘客，为她送
上一份礼品。

榜样

本报讯（郑报全媒体记者
张华/文 通讯员 李小龙/图）
“暖男”这词最近几年特别流
行，怎么才算“暖”？华北水利
水电大学小水滴志愿者服务队
的男同学们给出了他们的答
案。他们靠义卖自筹资金，购
买毛线和毛衣针，织了 100多

个坐垫和 200多条围巾，分别
送给公交车和环卫工人。

华北水利水电大学小水滴
志愿者服务队队长李小龙介
绍，从 2013年开始每年都会参
加给环卫工人送温暖活动，这
也是学校一项固定的社会实践
活动，所有的资金都是靠发动
学生义卖报纸获取，“没有花父
母一分钱”。今年活动一开始，
小水滴志愿者小组搞义卖，该
学院 320名同学参与活动，共
凑集资金近4000元。

李小龙说，筹集到资金后，
他们购买了毛线和毛衣针，还
特意请了学校一商店服务员做
老师，手把手教他们织围巾和
坐垫。

上海客人逛二七广场经六路
点赞郑州“路长制”
“郑州变化很大，尤其市容环境方面好多做法值得学习”

本报讯（郑报全媒体记者 谷长乐 文/图）道
路干净整洁，街边绿植鲜花相互映衬，背街小巷也
成为网红打卡地……这背后离不开郑州“路长制”
工作的稳步推进。12月2日~3日，上海市城市
管理部门代表团在郑州进行观摩考察。据悉，此
次上海代表团主动与郑州市对接，就郑州市“路长
制”工作和城市精细化管理工作进行交流。
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